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ACTA  ORDINARIA DE CONCEJO    Nº 13 

MIÉRCOLES 27 DE ABRIL DE 2011 
CONCEJO    MUNICIPAL  

MUNICIPALIDAD DE CONCÓN  
 

TABLA: 
1. APERTURA DE LA SESIÓN 
2. INFORME SEÑOR ALCALDE   
3. APROBACIÓN ACTA  
4. CORRESPONDENCIA RECIBIDA Y DESPACHADA 
5. PRONUNCIAMIENTO TRANSACCION ACUERDO 
MEDIACION CASO SR. PATRICIO MUÑOZ PAILAQUEO 
6. ENTREGA CUENTA PUBLICA AÑO 2010 
7. COMISIONES  
8. INCIDENTES  

 
PRESIDENTE DEL CONCEJO                       
 

-  En nombre de Dios y la Patria damos por iniciado el Concejo                   
Municipal  Nº 13 correspondiente al miércoles 27 de abril de 
2011, siendo las 16.15 horas, asisten;     Concejal          Mario 
Núñez,         Concejal   Ricardo Urenda, Concejal    Alberto 
Fernández,     Concejal       Susan Spichiger, Concejal  Marcial 
Ortiz, Concejal,  dejamos en acta que la Concejal María Estrella 
Espina esta con Licencia Médica,  Presidente del Concejo   y  
Secretaria  Municipal 

- APROBACIÓN DE ACTAS  no tenemos las traemos para la 
próxima semana  

- INFORME ALCALDE  haremos entrega del informe de la 
página Web a la Concejal Susan Spichiger  

- CORRESPONDENCIA RECIBIDA Y DESPACHADA  no 
tenemos  

- PRONUNCIAMIENTO TRANSACCIÓN ACUERDO 
MEDIACIÓN CASO PATRICIO MUÑOZ  PAILAQUEO  

 
ASESOR JURÍDICO 
 

- Efectivamente lo que se requiere es respecto a esta transacción 
extrajudicial,  la cual se ha dado en el Consejo de Defensa del 
Estado en el proceso de mediación a propósito  al caso que afectó 
a Don Patricio Muñoz Pailaqueo, como algunos recordaran el 
señor Muñoz sufrió una situación con respecto a un elemento que 
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se le incrusto en su garganta y recibió  atención en el CESFAM 
de Concón, de  ahí fue derivado al Hospital Gustavo Fricke en 
donde se le habría hecho una intervención quirúrgica para 
extraerlo el evento que estaba incrustado en su garganta, esa 
situación dio origen a una investigación sumarial decretada por el 
señor Alcalde y además una reunión con el afectado y su familia  
en el cual se le aconsejo que si tenía un reclamo en contra de la 
municipalidad se le instruyo que el camino era recurrir al Consejo 
de Defensa del Estado,  así fue que concurrió la familia  a una 
mediación que de acuerdo a la actual legislaciones es un trámite 
previo que toda persona debe intentar antes de demandar 
judicialmente a los organismos de salud del Estado o municipales, 
esa mediación  se realizó en varias sesiones y en ellas fue posible 
clarificar en primer lugar que no había responsabilidad por mala 
práctica de parte del consultorio y en este caso  la investigación 
va a continuar respecto a la responsabilidad que tenga el hospital 
Fricke  en la atención de esta persona, en consecuencia se llegó a 
un acuerdo para poner término a este litigio eventual a través de 
una transacción, voy a leer  en qué consistiría esta transacción ( 
LECTURA ANEXO ) como esto significa una transacción extra 
judicial este acuerdo debe ser ratificado por el Concejo  
Municipal, por eso que lo traemos para su aprobación. 
 

CONCEJAL        ALBERTO FERNÁNDEZ 
 

- ¿La familia está consciente de este documento y está dispuesto a 
firmarlo  y que el problema no fue de aquí sino que Hospital 
Gustavo Fricke? , eso fue lo que yo entendí 

 
ASESOR  JURÍDICO 
 

-  Así es. La municipalidad de Concón ha quedado liberada de 
responsabilidad y la familia no va a ejercer ninguna 
responsabilidad en contra  de la municipalidad y ellos van a 
firmar voluntariamente. 
 

CONCEJAL             MARCIAL ORTIZ  
 

- No obstante durante todo el proceso la municipalidad prestó 
ayuda tanto sicológica como DIDECO ¿esa ayuda va a 
permanecer o con este documento se corta la ayuda?  

 
ASESOR JURÍDICO  
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-  SI, CONVERSAMOS CON LA FAMILIA   hubo una ayuda de 

parte de DIDECO y respecto  de los tratamientos  de recuperación 
se empezaron a dar a partir de ese momento y tenemos constancia 
de ellas , estas atenciones son voluntarias de parte de la 
municipalidad por ser un vecino de Concón  estar en su ánimo 
poder ayudarlo  
 

CONCEJAL  MARIO NÚÑEZ 
 

- LA FAMILIA QUE HACE EL RECLAMO ¿No DEBERÍA DE 
HABER FIRMADO PRIMERO antes que nosotros firmáramos? 

 
ASESOR JURÍDICO 
 
- No, porque en la última sesión de la mediación yo les hice ver que 

requeríamos el acuerdo del Concejo  para la firma del documento 
y en virtud de eso es que tengo que conversar primero con ustedes 
y estar de acuerdo para proceder a la firma del convenio   
 

CONCEJAL             MARIO NÚÑEZ 
 

-  Lo pregunto, por lógica debería ser primero con la 
administración y la familia , para nosotros aprobar y el hecho de 
que ya esté firmado por ellos nos da una tranquilidad y no 
sabemos si la familia está o no de acuerdo con esto  

 
ASESOR JURÍDICO 
 

-  LE PUEDO DAR FE QUE LA FAMILIA ESTA DE 
ACUERDO Y ELLOS iban a firmar ese día de la mediación  pero 
cuando comente que se requería el acuerdo de Concejo  se  
postergó la firma para contar con el acuerdo de Concejo  , la 
mediación es ante un abogado  
 

CONCEJAL               MARIO NÚÑEZ 
 

-  No debiera parecer en esta transacción la Directora  
 
ASESOR JURÍDICO 
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- ES QUE HAY UN REPRESENTANTE DE LA 
MUNICIPALIDAD QUE ES EL Alcalde y en este caso yo tengo 
el mandato judicial para representarlo  
 

PRESIDENTE DEL CONCEJO     
 

-  LLEVAMOS A PRONUNCIAMIENTO EL ACUERDO DE 
TRANSACCIÓN DEL SR. PATRICIO MUÑOZ 
PAILAQUEO por la aprobación en votación unánime 
ACUERDO N° 49 

- CUENTA PUBLICA 2010  y le damos lectura 
 

CONCEJAL             SUSAN SPICHIGER 
 

- Ver si le podemos dar celeridad porque todos contamos con el 
documento completo y queremos llegar al final del Concejo, creo 
que innecesario saber  la marca del vehículo, entiendo que debo 
conocer el detalle de la cuenta pero a nivel de la marca del 
vehículo. 

 
SECRETARIA MUNICIPAL 
 

-  Es importante,  pero he estado tratando de resumir lo que más 
puedo  
 
(CONTINUA LECTURA)  
 

PRESIDENTE DEL CONCEJO     
 

- COMISIONES  
 

CONCEJAL        SUSAN SPICHIGER 
 

-  Antes de entrar a comisiones quisiera preguntar si la cuenta 
pública ya fue entrega al CESCO  

 
SECRETARIA MUNICIPAL 
 

-  Al CESCO  se le pidió convocar al secretario, pero por los 
ocupado que estaban se le entregó el documento y se le va a 
entregar  el documento porque ellos se tiene que pronunciar  
 

CONCEJAL        SUSAN SPICHIGER 
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-  ¿tiene fecha para eso? 

 
SECRETARIA MUNICIPAL 
 

-  NO porque la ley no fija plazo. Y está una cuenta Publica a 
disposición de toda la comunidad, hoy día se sube a la página web 
 

CONCEJAL  ALBERTO FERNÁNDEZ  
 

- Comisión Medio Ambiente: hace bastante tiempo que se pidió el 
cambio del monitoreo que existe en Las gaviotas al Consultorio o 
a la población RPC  
 

PRESIDENTE DEL CONCEJO    
 

- No  sé a hecho pero lo voy a ver 
 

CONCEJAL           ALBERTO FERNÁNDEZ 
 

-  De la planta de Pet Coke , quisiera preguntar si la planta de pet 
Coke tiene su patente a día porque tenían una provisoria y si han 
regularizado esta patente  

- Respecto al pet Coke me gustaría que la comisión del Concejo  
pudiera visitar el domo, porque hay situaciones que están pasando 
y quisiéramos ver la posibilidad que la ENAP nos pudiera 
permitir visitar el domo, porque cuando estuvimos en la planta 
tuvimos la posibilidad con los dirigentes vecinales y ahora me 
gustaría a mí personalmente que pudiéramos visitar el domo para 
ver en qué situación esta  
  

PRESIDENTE DEL CONCEJO    
 

-  Vamos a tomar nota y vamos a solicitar una invitación para poder 
asistir a la refinería 
 

CONCEJAL             ALBERTO FERNÁNDEZ 
 

-  En el año 2008 la ENAP con su responsabilidad social se 
comprometió con la Petras y no sé si hay avances en las Petras o 
no  
 

PRESIDENTE DEL CONCEJO       
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-  Habría que ver eso también  

 
CONCEJAL             ALBERTO FERNÁNDEZ  
 

- El borde rio, también tenía un compromiso pero parece que se 
olvido 
 

CONCEJAL             RICARDO URENDA  
 

- COMISIÓN TRANSITO Y OPERACIONES  la semana 
pasada pusimos el tema sobre la mesa de la concesión de jardines 
con el parque del Mar ¿en que esta eso? 
 

PRESIDENTE DEL CONCEJO            
 

-  Eso lo está viendo Don Hugo Soto y se iba a comunicar con el 
gerente porque una vez que conversamos el tema  
 

CONCEJAL               RICARDO URENDA 
 

-  Ellos están bien interesados y seria buen cerrarlo cuanto antes  
 

PRESIDENTE DEL CONCEJO      
 

- Tenemos que tener la respuesta de Vialidad porque tenemos que 
presentarlo como que lo vamos hacer nosotros, porque el Parque 
del Mar ya habían conversado con ellos y no lo habían autorizado  
 

CONCEJAL        ALBERTO FERNÁNDEZ 
 

- Me da la sensación que si ellos se hacen cargo del lugar que dice 
el Concejal Urenda ahí hay unas familias conconinas que trabajan 
ahí ¿en qué situación quedan ellas? 
  

PRESIDENTE DEL CONCEJO   
 

-  No se  están hablando del tema del costado, es el bandejon 
central  
 

CONCEJAL        ALBERTO FERNÁNDEZ 
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-  Ojala que sea eso porque o sino después vamos a seguir con otras 
situaciones  porque me recuerdo  hace un par de años atrás  salió a 
la luz el mismo tema  y después dicen que van a tomar el 
bandejon y el costado del cierre que ellos tiene y ahí hay gente de 
Concón, ojo con esa situación y que la doy a conocer acá  para 
que después no se diga que las cosas no se están haciendo como 
corresponde , porque eso pasó el año 2007 una situaciones 
especial y ojala que no vuelva a suceder de nuevo. 
 

PRESIDENTE DEL CONCEJO     
 

- Quiero informar que de Vialidad llegó una nota que ellos tiene 
que hacer  abandono de lugar porque no está autorizados por 
ellos, esto fue hace 10 meses atrás , porque ese terreno es de 
Vialidad  e incluso Carabineros tiene que hacer un desalojo  en el 
lugar pero siguieron trabajando  

 
CONCEJAL        ALBERTO FERNÁNDEZ  
 

-   Si en el año 2007 se tocó el tema y es por eso que lo saque a la 
luz, yo creo que si los van a sacar de ahí tendríamos que apoyar  
porque fuera  de ellas le están dando a trabajo a otras familias más 
y ahí tendríamos que ser mediador  y no permitir que Vialidad los 
saque y habría que buscar alguna alternativa,  las personas que 
fueron a conversar con usted ver la situación de que no queden sin 
trabajo las familias de Concón 

 
SECRETARIA MUNICIPAL 
 

-  Efectivamente esas familias que usted señala se le cursaron las 
infracciones y hay una carta que envió vialidad en donde le 
solicitaron a Carabineros  para que lo sacaran y ellos han estado 
haciendo algunas gestiones con las autoridades a ver si le dan 
autorización y se puede a través de la misma ley que autorizó a 
las palomitas de la Ligua  que puedan seguir ocupando esa franja 
pueda seguir ahí  
 

CONCEJAL             ALBERTO FERNÁNDEZ 
 

-  Dejo en la mesa ese problema porque son familias nuestras  
 
CONCEJAL RICARDO URENDA 
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-  Solo me refiere al tema del bandejon central y si es gratis 
 

PRESIDENTE DEL CONCEJO   
 

-  Incluso hay agua ahí  
 

CONCEJAL        RICARDO URENDA 
 

- Y el agua la ponen ellos 
- Me han pedido varias veces poner un paso de cebra frente al 

Registro Civil, la gente que viene desde Concón se baja de la 
micro y no tiene por donde cruzar, nos dijeron que no se podía 
pero hay en la Avenida 
 

PRESIDENTE DEL CONCEJO   
 

-  Hay pero en las intersecciones de calles, ahí queda a 25 metros e 
paso de cebra , pero lo vamos ver   
 

CONCEJAL             ALBERTO FERNÁNDEZ  
 

-  Quería consultar donde estaba la garita 
 

PRESIDENTE DEL CONCEJO   
 

-  se está reparando todo eso , se está trabajando entre Rio de Oro y 
Los Cisnes  y vamos intentar llegar a Marotto  
 

CONCEJAL               ALBERTO FERNÁNDEZ 
 

-  ¿pero va hacer pronto? 
 

PRESIDENTE DEL CONCEJO   
 

-  En una semana mas  
 

CONCEJAL  MARIO NÚÑEZ 
 

-  Es con respecto a la limpieza de los resumideros de agua en la 
Villa Aconcagua, si hay un informe al respecto. 
 

PRESIDENTE DEL CONCEJO   
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-  Los que vimos la otra vez los limpiaron pero sé que faltan 
algunos  
 

CONCEJAL        MARCIAL ORTIZ 
 

- Además  Operaciones esta semana han estado trabajando 
 

CONCEJAL             ALBERTO FERNÁNDEZ 
 

-  en la Villa Concón también me gustarían que los vieran  
 

CONCEJAL        MARCIAL ORTIZ 
 

- En la Avenida Borgoño se ha producido un socavón muy grande , 
tiene una altura aproximada de más 2 metros  
 

PRESIDENTE DEL CONCEJO   
 

- Se llamó a ESVAL y debiera estar trabajando  
-  

CONCEJAL             RICARDO URENDA 
 

- COMISIÓN MEDIO AMBIENTE  los vecinos del edifico 
abandonado frente a Playa Amarilla, los vecinos están 
reclamando porque eso se está convirtiendo en una ratonera y está 
empezando a ocasionar problemas importantes, lo comente por 
correo electrónico con el Director de Tránsito y lo iban a enviar a 
SECPLAC  y sería bueno tomar ese tema  para que no nos creara 
problemas después  
 

PRESIDENTE DEL CONCEJO   
 

-  habría que hablar con el dueño porque es un terreno particular  
 

CONCEJAL             RICARDO URENDA             
 

- Hay que tratar de cortar antes el problema 
 
CONCEJAL        SUSAN SPICHIGER  
 

- Quiero  convocar a comisión medio ambiente para el próximo 
miércoles a las 3 de la tarde.  
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- COMISIÓN DE SALUD al terminar el Concejo  de la semana 
pasada había solicitado que se incorporara como punto de tabla lo 
que había dispuesto la asociación de funcionarios del consultorio 
en una carta que nos hicieron llegar a todos los Concejales y 
como no viene como punto de tabla la verdad es que lamento que 
no esté presente la Directora de Salud, como tampoco ninguno de 
los otros directores , no entiendo la razón por la cual no están 
porque ellos siguen en las labores de Asesores del Concejo   tanto 
como del Alcalde, en la carta que nos dirigen, los dirigentes en 
representación de sus 110 asociados del consultorio, exponen 
trece puntos como problemáticas que son de carácter por no 
decirlo menos graves, aquí sea traído en un sin número de 
oportunidades algunos temas de carácter administrativos del 
consultorio que denotan cierto desorden , pero que la verdad se ha 
arrastrado en el tiempo y se han vuelto insostenible de hecho 
concluyen esta carta diciendo que dado los compromiso que han 
contraído  con el municipio respecto  de las fechas de pagos si 
esta no se cumpliese el 29 de abril hablan de una posible 
paralización, quisiera saber respecto de estos trece puntos; 
(LECTURA CARTA) 

- La verdad que la situación aquí expuesta en el trascurso de estos 
dos años se han tocado de manera reiterada y por eso vuelvo a 
insistir que lamento que no esté presente la Directora del 
Consultorio pero me parece que hay una situación que además 
repercute en toda la comunidad de Concón, las situaciones que 
aquí se detallan son de carácter relevante para el ambiente laboral 
y la motivación de funcionarios que ahí trabajan y en varias ellas 
hablan de problemas en la administración de nuestro consultorio, 
me gustaría poder contar  en el próximo Concejo  con la presencia 
de la Directora que nos pudiese dar algún comentario sobre esta 
situación  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO   
 

- el tema del personal de salud, para todos los Concejales, lo iba  a 
tratar en una reunión que cite ´para el día martes en la cual 
algunos de los funcionarios tenían algún compromiso  y no se 
pudo realizar la reunión,  una vez  tratado el tema con ellos lo 
traemos al Concejo   para ver qué acuerdo y condiciones  se 
tomen. 
  

CONCEJAL             MARCIAL ORTIZ 
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-  quizás  o como idea para esta reunión si bien pudiésemos estos 
Concejales asistir a la reunión  por un tema que realmente nos 
preocupa y nos interesa porque de la mejor forma posible se 
pueda tomar  
 

PRESIDENTE DEL CONCEJO   
 

- Este tema es de la administración y yo voy a tener la reunión  con 
ellos , una vez  que tenga la reunión voy a  informar y conversare 
el tema en el Concejo, se puede  formar una comisión 
fiscalizadora para que en conjunto puedan  ver el tema  
  

CONCEJAL             MARCIAL ORTIZ 
 

- La verdad que la idea es estar con la administración escuchando a 
los funcionarios y  a la Directora, cosa de no alargar más el tema 
sino  que buscar soluciones y colaborando con el servicio 
municipal y la autoridad para llegar acuerdos más rápidos,  
porque este problema se ha venido arrastrando por mucho tiempo 
y es necesario que le podamos dar una muestra a los funcionarios  
de una manejo total entre  el Concejo  y el Alcalde , esa era mi 
proposición  
 

CONCEJAL        SUSAN SPICHIGER  
 

- La verdad es que comisión fiscalizadora no  porque para eso 
tenemos un departamento de control que debiera ser encargado de 
que estas situación no esté ocurriendo y además tenemos una 
administración en el consultorio que también debiera estar 
velando porque las situaciones que aquí se expresan  tuviesen en 
total regulación porque esta no es ninguna situación de 
emergencia que salga  de una rutina, lo que aquí queremos pedir 
es que se ponga mayor énfasis por todas las situaciones que aquí 
se detallan y que además viendo en la cuenta pública  todas las 
anotaciones que el director de Control hace de sus informes gran 
parte son dirigidos al departamento de salud, respecto de hacernos 
notar sus problemas en remuneraciones que ya son ampliamente 
conocidos, por lo tanto creo que no corresponde una comisión 
fiscalizadora habiendo los medios  apropiados para controlar las 
situaciones del consultorio. 

- Quería consultar porque en la cuenta pública aparece el tema de, 
la normalización del consultorio pero claramente entiendo  que no 
se tiene el usufructo para continuar con este proceso ¿es así?  
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ASESOR JURÍDICO 

 
- solamente aclarar que el tema está bastante avanzado por 

Refinería  estamos en proceso de redacción  de la escritura, 
 

CONCEJAL MARCIAL ORTIZ 
 

- y eso tiene fecha  
 

ASESOR JURÍDICO 
 
-  apenas estemos de acuerdos en todas las cláusulas del contrato se 

informara y firma el contrato 
 

PRESIDENTE DEL CONCEJO   
 

-  Vamos a pedir 30 minutos de alargue , por la aprobación en 
votación,  
 

CONCEJAL MARIO NÚÑEZ  
 

-  Quisiera saber cuál es el ánimo de no seguir el Concejo  
habiendo temas tan importantes  e incidentes que repercuten en la 
comunidad, no entiendo no seguir 
 

PRESIDENTE DEL CONCEJO       
 

-      Terminado el horario legal se cierra la sesión  
 

 
 
 
 
 
 
 

MARÍA LILIANA ESPINOZA GODOY  
SECRETARIO MUNICIPAL  

 
  


